EPM lanzará la marca de Caribe Mar y tomará control la próxima semana

ENERGÍA. TRAS AJUSTAR INDICADORES DE PÉRDIDAS Y RECAUDO, EMPRESAS PÚBLICAS DE MEDELLÍN FIRMARÁ UN OTRO SÍ PARA SEGUIR CON LA OPERACIÓN EN UN EVENTO CON EL PRESIDENTE DUQUE

BOGOTA

La cuenta regresiva para concretar el negocio de Electricaribe y entregar sus llaves a los nuevos inversionistas está cada vez más cerca. La próxima semana se tiene previsto que Empresas Públicas de Medellín (EPM) reciba oficialmente el segmento que se le adjudicó, en un evento en el que también dará a conocer la marca para Caribe Mar y la hoja de ruta para su nueva operación.

Fuentes cercanas a todo el proceso le confirmaron a LR que se trata de un evento en Cartagena, para la firma de un otrosi, en el que no solo participará el presidente de la República, Iván Duque, sino, además, el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, y la superintendente de Servicios Públicos Domiciliarios, Natasha Avendaño. Está programado para el 25 de septiembre, pero aún no se descarta que pueda moverse la fecha por la agenda presidencial y de Gobierno.

El lanzamiento de su nueva marca se dará luego de que esta semana la nueva junta directiva de la organización de vía libre para la toma del control de Electricaribe. Si bien, por ahora, se estarían finalizando los últimos detalles para entrar en firme a partir del 1 de octubre, lo cierto es que en este mismo proceso está el Consorcio de Energía de



El gerente general de EPM, Álvaro Guillermo Rendón, ha dicho que las inversiones serán para prestar el servicio con los más altos estándares.

la Costa para asumir la operación de Caribe Sol.

"Ya presentaron las solicitudes de cargos. Ya se abrió la acción administrativa de Caribe Sol, y estamos en el estudio de la información de Caribe Mar para ver si se abre la actuación administrativa. Y eso tiene un proceso con unos trámites que se deben cumplir, y una verificación legal que se debe hacer", explicó Jorge Alberto Valencia, director de la Creg.

La llegada de los dos operadores al mercado de la Costa Caribe se daría luego de un poco más de cinco meses de empalme y unas últimas semanas de trabajo intenso para ajustar los indicadores de pérdidas y recaudo, los cuales, de fondo, se agravaron a raíz de la pandemia.

"En el contrato que firmamos se estableció una oportunidad para evaluar si se afectaban las pérdidas o el recaudo por el covid", confirmó hace unos días el gerente general de EPM, Álvaro Guillermo Rendón, quien, ante los rumores sobre la toma de operación, ratificó: "No se pue-



Jorge Alberto Valencia Marí Director de la Creq

"Ya presentaron las solicitudes de cargos. Ya se abrió la actuación administrativa de Caribe Sol y estamos en el estudio de la información de Caribe Mar".

\$8,7

BILLONES ES EL COMPROMISO DE INVERSIÓN DE LOS DOS OPERADORES DE ELECTRICARIBE A LARGO PLAZO.

LR

www.larepublica.co
Con las rutas de las aerolíneas tras el aval
de reactivar los vuelos internacionales.

de poner en entredicho nuestra llegada el 30 de septiembre".

Tras surtir con todo este proceso, y con la nueva reglamentación del Ministerio de Minas y Energía, en la que se estableció un nuevo régimen transitorio, EPM y el Consorcio de la Costa ya estarían listos para atender a los más de 2,7 millones de usuarios que atiende hoy Electricaribe.

Así, a partir del 1 de octubre, Caribe Mar estará a cargo de EPM y quedará con una participación de mercado de 10,9% (1,51 millones de clientes), mientras que Caribe Sol estará en manos del Consorcio Energía de la Costa, que tendrá a 1,2 millones de usuarios.

De acuerdo con las proyecciones de inversión, para mejorar el servicio, los indicadores y la infraestructura serán necesarios \$8,7 billones entre los dos nuevos inversionistas. No obstante, el gerente de *EPM* le confirmó a *LR* que el objetivo es ejecutar más inversiones para concretar una nueva cultura de servicio en la Costa.

"Nosotros tenemos un compromiso de hacer inversiones de \$10 billones en ocho años. Eso significa toda la disposición de medios inteligentes y tecnología para poder prestar servicios eficientes con las capacidades que tiene la organización. Nosotros vamos a pedir un compás de espera, porque mientras se hace la reconversión de equipos y se diseñan los modelos de entrada, pues ese tiempo estipulado en el contrato es para nosotros empezar a entregar los servicios", dijo Rendón.

Aunque los ojos del país están encima de la operación, y del control y vigilancia que hará la Superservicios una vez se inicien las inversiones, los gremios del sector son optimistas frente a lo que viene. "¿Qué esperamos? Que el mercado de la región Caribe, que es un mercado importante para el país, logre una solución estructural y a largo plazo. Confiamos en que los jugadores que entren logren dar soluciones estructurales a ese mercado", dijo José Camilo Manzur, presidente de Asocodis.

Se espera, por ahora, que la toma de operaciones de la próxima semana le ponga fin a los varios intentos fallidos por darle una solución definitiva a la empresa. Esto luego de que el gobierno de Juan Manuel Santos no llegara a feliz término para concretar la venta de la firma. La razón, según dijeron en su momento, fue la falta de garantías en la precalificación de los oferentes y aleunas regulaciones.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G

@KevinBohorque89s

ENERGÍA. MAPFRE E INTEGRAL YA CONFIRMARON SU ASISTENCIA ANTE LA PROCURADURÍA

La conciliación de la demanda de Hidroituango será en un mes

BOGOT

En más o menos un mes EPM y los consorcios del proyecto Hidroituango tendrán la audiencia de conciliación ante la Procuraduría General de la Nación. La cita está programada para el 19 y 20 de octubre, con el objetivo de encontrar un posible acuerdo a la demanda por \$9,9 billones que interpuso la organización hace unas semanas.

Si bien la solicitud y el nuevo informe de causa raíz de la hidroeléctrica han generado ampolla en diversos sectores, se confirmó que hayvarias empresas de los consorcios que aceptaron sentarse en dicha conciliación.

Entre las empresas involucradas en la solicitud se encuentran el Consorcio Generación Ituango (Integral - Solingral); el Consorcio CCC Ituango, principal constructor de la obra y que está conformado por (Construces e Comercio Camargo Correa S.A., Conconcreto y Coninsa Ramón H.), y el Consorcio Ingetec-Sedic. Según fuentes cercanas Mapfre e Integral ya mandaron cartas de aceptación a EPM, y se prevé que los demás lo hagan.

Es de resaltar que el gerente general de la empresa, Álvaro Rendón, destacó que este es un proceso de diálogo para lo cual se dio un tiempo para la preparación

En esos dos días de citación, las partes expondrán sus argumentos y las pruebas para llegar a un feliz término. No obstante, en medio de este proceso, la firma Integral también envío un comunicado en el que advirtió que tanto el estudio causa raíz contratado por EPM, como el conocido del reasegurador, sugieren la responsabilidad de Integral en el siniestro del proyecto.

"Dichos informes -contradictorios entre ellos mismos y con



EPM

EPM ha dicho que en dos meses iniciará la instalación de las primeras dos unidades de generación de Hidroituango.

serias deficiencias de método científico e investigativo- han dado lugartambién a declaraciones con altas dosis de especulación y falta de objetividad, y que no contribuyen a esclarecer de manera fidedigna los hechos", explicaron.

El diseñador de la obra también aclaró que "durante la etapa de diseño y de asesoría, *Inte*gral nunca recibió objeciones por parte de *EPM*, ni de los asesores internacionales".

